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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
BLANQUIAZUL LE APUESTA A SUS FIGURAS POPULARES El diputado federal por Querétaro Marcos Aguilar comentó que tanto en la figura de Francisco Domínguez como de Ricardo Anaya, la gubernatura del estado se recuperará en 2015. Sin embargo, consideró, cada uno debe implementar su estrategia para ser el candidato oficial. (El Universal Querétaro 4-A)  
VA REGIDOR POR LA DIRIGENCIA DE AN El regidor de San Juan del Río, Edgar Inzunza confirmó su intención de buscar la dirigencia municipal del PAN, instituto que adelantará sus procesos internos para renovar su Comité el día 10 de noviembre próximo. (El Universal Querétaro 4-A)  
PRI 
 
BENEFICIOSA LA REFORMA ENERGÉTICA El líder del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, presentó ante un grupo de 50 empresarios queretanos el contenido y puntos específicos del paquete de Reformas Estructurales, propuestas por el Presidente Enrique Peña Nieto.  Señaló que el objetivo principal de este paquete, es impulsar la economía nacional, en beneficio de los mexicanos, apoyando la economía familiar, con mejor calidad de vida, mayores oportunidades en el futuro; impulsando a la industria local e incrementando las oportunidades laborales. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 3, El universal Querétaro 7-A y a.m. 4-A y 5-A) 
 
PRD 
 
NO MÁS CACIQUES EN EL PRD, DICE LÍDER El dirigente del partido, Carlos Lázaro Tapia, afirmó que el PRD dejará atrás la tradición de los caciques y líderes hegemónicos para buscar nuevos cuadros y áreas de oportunidad donde los jóvenes tendrán un espacio privilegiado. Dijo lo anterior luego de inaugurar del Primer Encuentro Nacional de Jóvenes por la Democracia “Educación y democracia: perspectivas jóvenes para México” que organiza la secretaría de Asuntos Juveniles del PRD, la agrupación nacional Jóvenes por la Democracia y la organización estatal Avanzada Ciudadana. (Diario de Querétaro 3-A)  
PIERDEN PARTIDOS SU CREDIBILIDAD En el Primer Encuentro Nacional de Jóvenes por la Democracia “Educación y democracia: perspectivas jóvenes para México”, el secretario de Asuntos Juveniles del PRD, Gonzalo Bárcenas Reyes, refirió que los partidos tienen el reto de generar confianza entre los jóvenes, para menguar esta imagen negativa es indispensable que los institutos concernientes cambien sus códigos para hacer política. (a.m. 5-A) 
 
ESPERAN DESTITUCIÓN DE LEÓN HERNÁNDEZ La Comisión de Garantías y Disciplina de Movimiento Ciudadano concluyó la etapa de audiencia del juicio de expulsión de Marco Antonio León Hernández iniciado por la dirigencia estatal, cuyo dirigente esperan que proceda.  José Luis Aguilera Ortiz, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, dijo que será hasta el 31 de octubre cuando se conocerá el destino de León Hernández. (El Universal Querétaro 5-A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ARRANCA LA AGRO EXPO INFANTIL 2013 El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, la presidenta del DIF estatal, Sandra Albarrán, inauguró la Agro Expo Infantil 2013 “Del Campo a mi Casa” que organiza la SEDEA en el Eco Centro Expositor, que permanecerá hasta el 20 de octubre.  El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez y la directora del DIF Estatal Maru Bueno, realizaron el recorrido por la expo. (Diario de 
Querétaro 1-A y 2-A, Noticias 2-A y 5-San Juan y El Universal Querétaro 2-A. En imagen, Abel Magaña, 
Plaza de Armas 12. Con información sobre las afectaciones en el suministro de gasolina en SJR y la institucionalización del Querétaro Maratón, en Noticias 1-A)  
 
OBTENDRÁ AEROPUERTO 10% MÁS DE INGRESOS Alrededor de 56 millones de pesos obtendrá el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro a través de ingresos anuales, cifra superior en alrededor de 10% con respecto al 2012. Miguel Inzunza Luque, director del Aeropuerto, refirió que el aumento de ingresos permitirá realizar acciones de ampliación de infraestructura en el complejo. (Plaza de Armas 10) 
 
CRECERÁ 20% ACTIVIDAD EN AEROPUERTO El Director del AIQ, Miguel Inzunza, estimó un crecimiento en la actividad de esta sede del orden del 20% durante la temporada vacacional decembrina y de fin de año. Señaló que el comportamiento positivo de la Terminal aérea, se ve reflejado en el tema de carga donde a nivel nacional ocupamos el lugar 6 de 58 aeropuertos, mientras que en el ámbito internacional, está en el quinto lugar. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
TRABAJAN POR UN AIQ BLINDADO El Director del AIQ, Miguel Inzunza, aseguró que se han tomado las mejores medidas de seguridad, pero que se trabaja para que en 2014 el aeropuerto esté blindado. Dijo que las cifras de los decomisos, “por salud mental y porque no es su facultad” no las puede entregar. (Noticias 2-San Juan) 
 
PAGARÁ ESTADO AFECTACIONES Un monto estimado en 836 mil pesos será destinado a los productores de 14 municipios queretanos que registraron afectaciones en sus sembradíos tras el paso de los fenómenos meteorológicos “Manuel” e “Ingrid”. El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que las familias afectadas suman 85 y no quedarán desprotegidas. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 10-A) 
 
AFECTAN LLUVIAS 25 HECTÁREAS DE MAÍZ EN CAPITAL El Director de Desarrollo Rural y Agropecuario, Juan Manuel Sánchez Santibáñez, informó que de las 10 mil 145 hectáreas sembradas de maíz en el municipio de Querétaro, sólo 25 se han reportado como siniestradas derivado de la presencia de lluvias. (Plaza de Armas 9) 
 
GOBIERNO ESTATAL, POR ACTUALIZAR A MAESTROS El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, presidió la Reunión Regional de Capacitación y Difusión de Guía Técnica para la dictaminación de la Vigésima Segunda Etapa de Carrera Magistrerial. El funcionario indicó que el principal objetivo de la reunión es reforzar el proceso de dictaminación de incorporaciones y promociones a través de la Guía Técnica, donde representantes de la Comisión Nacional de la SEP y SNTE, capacitan a las Comisiones Paritarias de los estados que nos visitan. (El Universal Querétaro 5-A) 
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INICIA ENCUENTRO DE CULTURAS POPULARES El IQCA publicará una recopilación con la obra literaria ganadora en los 9 años de Talleres de Creación Literaria en Lengua Ñhañhú, según adelantó la titular de la dependencia, Laura Corvera Galván. De igual forma, se prevé la organización de un Encuentro Estatal de Teatro Indígena Comunitario, que se celebrará del 13 al 15 de diciembre en Tolimán. Además, Corvera Galván encabezó la inauguración del XII Encuentro de las Culturas Populares y los Pueblos Indígenas en Querétaro, que tiene lugar del 11 al 13 de octubre en diversas sedes, donde comentó que también este Encuentro busca captar diferentes públicos a través de las diversas actividades que engloba el evento. (Diario de Querétaro 1-F y Noticias 2-E) 
 
INICIA ENCUENTRO DE CULTURAS XII En el marco del aniversario del Día de la Raza, se llevó a cabo la inauguración del XII Encuentro de las Culturas Populares y los Pueblos Indígenas en Querétaro, en el cual participan más de 300 expositores de estados como Jalisco, Michoacán, Puebla, Chiapas, Querétaro, así como del Estado de México. El subdelegado de la Unidad Regional de Culturas Populares y la CDI, Alfredo López Plasencia, reveló que de la población indígena económicamente activa, alrededor de 7.2% se encuentra desempleada, cifra que dijo, prácticamente no ha variado durante los últimos años. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)  
ATRAE CAPITAL A INDÍGENAS El delegado de la CDI, Aurelio Sigala Páez, dio a conocer que en el centro histórico de la ciudad de Querétaro, durante este fin de semana, se congregarán 300 personas de origen indígena dedicadas a realizar artesanías con distintos materiales, a la gastronomía y a la danza. (a.m. 7-A)  
UN HECHO, MERCADO ARTESANAL La CDI busca crear un mercado de artesanías en la capital del estado para ofrecer productos artesanales de toda la entidad. El Subdelegado en Querétaro de la CDI, Alfredo López Plasencia, señaló que este inmueble se realizaría con el propósito de difundir la artesanía local a queretanos y turistas en una ciudad con amplio desarrollo turístico como es Querétaro, por lo que ya están en pláticas con el Ayuntamiento local para concretar el proyecto. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
VENDEN EN QUERÉTARO SUS ARTESANÍAS Se presentan testimoniales de artesanos que fueron invitados por la CDI, con el objetivo de vender sus productos en el centro de la capital, durante este fin de semana. (a.m. 7-A) 
 
HOSPITAL TELETÓN, EL 21 DE NOVIEMBRE José Calzada Rovirosa confirmó que el 21 de Noviembre se inaugurará el Hospital Oncológico Teletón, el más moderno el mundo para atender los problemas de cáncer infantil; refirió que se ha corrido invitación el presidente Enrique Peña Nieto y se revisa su agenda, para conocer si podrá estar.  La presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán por su parte, informó que se tenía confirma la presencia el 7 de noviembre de 17 primeras damas estatales, las que asistirán acompañadas de sus Secretarios de Salud y Directores del DIF, a fin de que se involucren con el Hospital.  Respecto a otras unidades hospitalarias como el Hospital Psiquiátrico, un nuevo Hospital General y un nuevo Hospital General y un nuevo Hospital del IMSS, el Mandatario externó que se realizan gestiones y se está a la espera de que esos proyectos se puedan presupuestar. Por lo pronto aquí se está en la ampliación del Hospital Materno Infantil, que con una inversión de 220 millones de pesos está duplicando la capacidad instalada. (Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan y 
Plaza de Armas 11) 
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JORNADA DE SALUD DE DIF MÓVIL  La Presidenta del DIF Estatal y Municipal, Sandra Albarrán y Lucy Huber, realizaron un recorrido por la 4ª Jornada de Salud para la Mujer DIF Móvil que se instala en el Jardín Zenea, ello, en el marco del mes de la Lucha contra el Cáncer de Mama.  Sandra Albarrán destacó que el principal objetivo de la jornada que se realiza hasta el domingo 13 de octubre, es sensibilizar e informar a las mujeres acerca de la importancia de realizarse los estudios de Mastografía y Papanicolaou.  En imagen el Secretario de Salud, Mario García. (Noticias 1-A y 3-A. Sin imagen del Secretario, en Plaza de Armas 12. Sin mención de Sandra Albarrán, Lucy Huber ni imagen de Mario García, sólo información de ja jornada, en El Universal Querétaro 10-A) 
 
CONTINÚA LA ENTIDAD EN CERO MUERTES MATERNAS Al realizarse la Jornada Académica a favor de la Salud Materna en el área de Telemedicina de la Dirección de Servicios Médicos Hospitalarios, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, aseguró que se mantendrá el trabajo en el Estado para evitar muertes maternas y mantener en cero los fallecimientos de mujeres por hemorragias obstétricas, como desde hace 2 años. Afirmó que se ha conformado uno de los mejores equipos de salid de todo el país, lo que ha permitido mejorar diversos indicadores. (Diario de 
Querétaro 5-A) 
 
FALTA DE RECURSOS FRENA 2 CENTROS NUEVA VIDA Así lo informó la titular del CECA, Rebeca Mendosa (sic) Hassey, quien detalló que estos recursos extraordinarios ya se habían gestionado con la federación, pero les retuvieron 4 millones de pesos de los 8 millones 500 mil pesos que habían sido autorizados. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
LLAMA SALUD A PREVENIR EL CÓLERA La Secretaría de Salud hizo un llamado para que no se baje la guardia respecto a las medidas higiénicas para prevenir el cólera, pues la bacteria que la ocasiona puede vivir hasta 14 días en los desechos humanos y seguir su cadena de contagio. La dependencia explicó que la mayoría de las personas infectadas no presentan ningún síntoma, a pesar de que la bacteria está presente en sus heces fecales durante 7 a 14 días después de la infección y vuelven al medio ambiente, donde pueden infectar a otras personas. (Diario de 
Querétaro 7-A) 
 
GARANTIZA JC ABASTO DE GASOLINA El desabasto de gasolina que hasta hace unos días afectaba a puntos de la República, como Hidalgo y Puebla, alcanzó al estado de Querétaro, derivado de los recientes fenómenos meteorológicos que originaron afectaciones en ductos de PEMEX.  El Gobernador José Calzada, confirmó la situación, sin embargo, advirtió que a partir de este viernes se restablecerán las líneas de proveeduría y se garantiza el abasto de gasolina, según lo acordó con el director de la paraestatal, Emilio Lozaya. (Plaza de Armas 5. El Gobernador habla también de la iniciativa de institucionalizar el Maratón, además sobre el tema del secuestro que se trabaja con la federación, en Noticias 2-A, 1 y 5-San Juan. Con información del Hospital Oncológico Infantil, declaración de la señora Sandra y sobre el Maratón Querétaro, en El Universal Querétaro 9-A) 
 
SE RESTABLECE ABASTO DE GASOLINA El abasto de gasolina en San Juan del Río y cuatro municipios más que se vieron afectados por la falta de combustible en los últimos días, comenzó a restablecerse en algunas estaciones de servicio a partir del mediodía de ayer, luego de que el Gobernador José Calzada, habló con el Director de PEMEX, Emilio Lozaya, a fin de dar solución a la problemática.  Sin embargo, hasta la tarde de ayer en algunas estaciones, era muy poco el combustible con el que se contaba, y en otras tantas sólo había gasolina Premium.  Los responsables 
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de algunas gasolineras informaron que se le s había notificado que sería a más tardar este sábado cuando el suministro de gasolina se reestablecería en su totalidad.  Mientras tanto, el vocero de PEMEX en la región, René Yáñez, dijo que se tiene suficiente reserva de combustible para surtir a las gasolineras de los municipios que se vieron afectados, por lo que sería en el transcurso de este día cuando el servicio deberá quedar normalizado en su totalidad. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
AFIRMAN QUE PROBLEMA ES SÓLO EN GASOLINERAS “FORÁNEAS” Desde hace un mes, el estado de Querétaro ha presentado desabasto de combustible, únicamente en las gasolineras consideradas “foráneas”, es decir, ubicadas en carreteras, por lo que las mismas han tenido que abastecerse de terminales de otras entidades. Pese a esto, la Asociación de Empresarios Gasolineros del Estado de Querétaro desconoce las causas que provocaron esta falta de suministro de combustible en las gasolineras de la entidad. (Plaza de Armas 5) 
 
SE RETRASAN PIPAS POR VARIAS HORAS, DICEN EMPLEADOS En un sondeo realizado por el rotativo, en algunas de las gasolineras de la entidad, los encargados de estas estaciones de servicios reconocen en algunos casos retraso en el servicio por parte de las pipas. Este retraso, de acuerdo con los encargados, ya fue subsanado y actualmente el servicio de abasto de combustible para las estaciones se presta de forma normal. (Plaza de Armas 5) 
 
AFECTA DESABASTO A 150 TAXISTAS DE SJR El líder de la Unión de Taxistas Pablo Cabrera y representante de uniones de taxis del municipio de San Juan del Río, Norberto Nieto, declaró que desde hace seis días no hay abastecimiento de gasolina Magna en 5 principales gasolineras de la localidad, afectando a 150 choferes de servicio público. (Plaza de Armas 5) 
 
APLAUDE CALZADA DECISIÓN DE DIPUTADOS El Gobernador José Calzada Rovirosa aplaude la decisión de los diputados para institucionalizar el Querétaro Maratón, a fin de preservarlo y que siga siendo uno de los mejores organizados del país, pues no se trata sólo de una práctica deportiva, sino de una práctica sana y de convivencia familiar. (Diario de Querétaro 2-A y 
Plaza de Armas 11. Con información sobre la Expo Agro Infantil 2013 y de la ampliación del Hospital del Niño y la Mujer, con imagen de la señora Sandra, en Diario de Querétaro y 1 y 7-República) 
 
QUERÉTARO MARATÓN DEJA DERRAMA POR 120 MDP El Querétaro Maratón dejó una derrama económica en la zona metropolitana de 120 millones de pesos, aseguró el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, quien dijo que le estado gastó un millón 100 mil pesos en este evento. (a.m. 3-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CÁNCER DE MAMA 10ª CAUSA DE MUERTE AQUÍ: EA Como parte de su campaña “De corazón levanta la mano”, la diputada Eunice Arias, invitó a todas las mujeres a levantar la mano contra el cáncer de mama. Dijo que este tipo de cáncer posicionó a Querétaro en el 2012 como la décima causa de muerte, según el INEGI. (Noticias 6-A) 
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PIDEN MAYOR ATENCIÓN POR SECUESTRO VIRTUAL El presidente de la comisión de Procuración y Administración de Justicia, Luis Bernardo Nava Guerrero, exhortó a las autoridades a tomar precauciones e informar a la sociedad del secuestro virtual, esto después de que se registraron tres actos de este tipo en la entidad. (El Universal Querétaro 4-A)  
SUPERA LA LEGISLATURA LOCAL A SU ANTECESORA El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que la LVII Legislatura local ha superado ya los acuerdos, decretos y número de iniciativas de la anterior gestión, al sumar ya un total de 646 votaciones en pleno, quien destacó que en el Congreso anterior sumó sólo 582 votaciones en su primer año. El también coordinador del grupo legislativo del PRI señaló que la intención de la actual gestión es llegar a consenso, pues bajo esta premisa han sacado adelante el trabajo. (Plaza de Armas 8) 
 
SACAN DICTAMEN DE HACIENDA MUNICIPAL, TRAS FALLO DE LA CORTE  Integrantes de la Comisión de Hacienda de la LVII Legislatura, aprobaron el proyecto de Dictamen de la Iniciativa que expide la Ley de Hacienda de los Municipios del Estado de Querétaro, para resarcir un error cometido durante la administración de Francisco Garrido Patrón. El diputado Gerardo Sánchez Vázquez, presidente de dicha comisión, explicó que hace unos días se hizo del conocimiento a esta Legislatura sobre el criterio jurisprudencial emitido por la SCJN, en donde determinó que era improcedente la vigencia de la Ley de Hacienda de los Municipios del Estado de Querétaro, en virtud de que no se cumplían con todos los requisitos establecidos en la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro. Señaló que dicha ley se debió haber rubricado, en este caso, por parte del secretario de gobierno, entonces Alfredo Botello; razón por la cual, han sido procedentes una serie de juicios de amparo, que a final de cuentas han trastocando la propia hacienda de los municipios, es por ello que la Comisión de Hacienda procedió a la elaboración de una nueva normativa. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 8, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 1-A y 6-A) 
 
REVISIÓN INTEGRAL DE LA LEY, PIDE LBN El diputado Luis Bernardo Nava Guerrero, declaró que es necesario hacer una revisión integral para fortalecer la Hacienda Pública municipal, toda vez que hay municipios cuyos ingresos propios no llegan al 40% de sus ingresos totales, pero hay muchos que apenas alcanzan el 20%. (Noticias 6-A)  
PIDE PAN ANÁLISIS DE PÉRDIDAS Tras haber llegado a un acuerdo con las distintas fuerzas políticas que conforman el Congreso local, Luis Bernardo Nava, secretario de la Comisión de Hacienda, informó que se realizará una revisión a las finanzas públicas municipales para conocer el impacto negativo alcanzado por los amparos en el cobro de impuestos, asimismo exhortó al gobierno del estado para ser “generoso” con los municipios afectados. (a.m. 6-A)  
NO HAY HUECO FISCAL CON REFORMA: ANAYA Ricardo Anaya Cortés, presidente de la Cámara de Diputados, afirmó que los ajustes que se realizan en San Lázaro a la reforma hacendaria del Ejecutivo no representarán un hueco fiscal porque aún no existe un presupuesto aprobado y el que se avale tendrá que ajustarse a los ingresos. Asimismo evitó pronunciarse a título personal sobre la conveniencia o no la reforma hacendaria, ya que, afirmó, su actuar como presidente de la Cámara de Diputados será objetivo e imparcial para “arbitrar la discusión”. (Diario de Querétaro 5-A) 
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MI PALABRA ES COMPROMISO: ASTUDILLO Ante más de 2 mil personas reunidas en El batán, Corregidora, el diputado del II Distrito Federal Electoral por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez rindió su Primer Informe Legislativo, donde aseguró que diariamente se empeña para que las familias les vaya bien, para que al México exigente y demandante le cumpla, pero sobre todo se empeña por tener un “Corregidora que no ha llegado y que tanto estamos esperando”. Acompañado por diputados federales y locales, senadores, delegados federales, presidentes municipales, autoridades de los tres niveles de Gobierno, líderes de partidos políticos, de cámaras empresariales y de otros sectores, el legislador afirmó que su palabra es compromiso, la cual dijo, “la refrendo con los representantes de mi Distrito, ustedes saben que con Ricardo Astudillo hay un futuro seguro”. Entre los temas destacó la gestión para que con apoyo del DIF Estatal, fueran atendidas y operados por debilidad de cataratas en forma totalmente gratuita, con el único requisito de formar parte del seguro popular beneficiando a más de 500 familias. (Diario de Querétaro 1-A y 12-A, Noticias 1-A y 2-A, El 
Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A). Con mención del Gobernador José Calzada e imagen de Juan Gorráez, en Plaza de Armas 1 y 3) 
 
LLAMA MARCOS AGUILAR VEGA “TÍTERE” A DIEGO FOYO El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega, luego de que el primero lo acusara de mentiroso, al asegurar que falseó el monto erogado para realizar su Primer Informe de Actividades como diputado local. Hizo un llamado al legislador local para llevar a cabo las denuncias correspondientes, al momento de señalar que si cuenta con los elementos necesarios acuda con las autoridades. (Plaza de Armas 3)  

MUNICIPIOS 
 
EMPRESAS DAN POCA SEGURIDAD Las diferentes empresas de mantenimiento y limpieza de edificios altos ponen en peligro a sus empleados al no utilizar las medidas de seguridad necesarias para realizar un trabajo de alto riesgo, situación por la cual la UMPC puede imponer multas de hasta 20 mil salarios mínimos a los infractores, explicó Amadeo Lugo Pérez, titular de la dependencia. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
EL MARQUÉS SANCIONA EMPRESAS INSEGURAS La dirección de la UMPC de El Marqués, ha impuesto 6 sanciones a empresas que han incumplido con la implementación de medidas de seguridad, informó su titular Emanuel Reséndiz Bautista, quien explicó que se trata de la aplicación de una sanción económica de 10 mil pesos y las demás fueron suspensiones. (a.m. 3-A) 
 
AMPLIARÁN HUERTOS PARA COSECHA Y CULTIVO El director de Ecología del municipio de Querétaro, César Chávez Nava, dio a conocer que para el siguiente año el municipio de Querétaro, en coordinación con la SEMARNAT, buscará beneficiar a 3 mil personas de 30 comunidades municipales mediante la ampliación del número de huertos para cosecha y cultivo. (El 
Universal Querétaro 10-A) 
 
AGRADECE LOYOLA VERA CESIÓN DE ÁVILA BLANCAS El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, expresó su gratitud al Canónigo Emérito de la Catedral de la Ciudad de México monseñor Luis Avila Blancas por ceder una valiosa colección de más de 300 figuras de cera del acontecimiento guadalupano que se incorpora al patrimonio de Querétaro. (Noticias 4-A) 
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ESPERAN TEMPERATURAS DE -1º C Hasta menos un grado centígrado serán las temperaturas que traerán los frentes fríos en el municipio de San Juan del Río, informó el director de Protección Civil, Enrique López Anaya, quien aseguró que los albergues temporales ya están habilitados y estarán vigilando 5 comunidades de las zonas altas de la demarcación. (Plaza de Armas 4) 
 
A TODA SU CAPACIDAD LA PRESA DE JALPAN La “Presa Jalpan” está a toda su capacidad, desde hace varios días, desalojando agua por la cortina misma y el vertedor, “gracias a las fuertes lluvias que se dejaron venir tenemos agua suficiente para riego”, dijo un agricultor de la región. Mientras, personal de Protección Civil municipal están al pendiente del comportamiento de la presa, recorren la zona del vertedor previniendo a visitantes del peligro que presenta el nivel de agua. (Noticias 8-A)  
REVISAN PRESAS DE EL MARQUÉS Y CORREGIDORA Los municipios de El Marqués y Corregidora vigilan que sus presas y bordos se encuentren por debajo de su capacidad máxima, para ello realizan trabajos de desfogue y desazolve, con el fin de garantizar la seguridad de la ciudadanía ante próximas lluvias. El director de Protección Civil del municipio de El Marqués, Emanuel Reséndiz Bautista, comentó que la mayoría de las presas y bordos instalados en la zona se encuentran al 100%, únicamente un centímetro debajo de su capacidad total. (El Universal Querétaro 8-A)  
ENVÍA CRUZ ROJA DE SJR VÍVERES A DAMNIFICADOS La Cruz Roja delegación mexicana, delegación San Juan del Río, realizó este viernes el envío de despensas y víveres recolectados a favor de las familias damnificadas por los recientes ciclones que azotaron varios estados del país. El presidente del Patronato de la Cruz Roja delegación San Juan del Río, Marco Antonio Rojas Zetina, explicó que la mitad de los artículos recaudados serán enviados directamente a Acapulco, Guerrero, mientas que el resto se transportan a la delegación de Querétaro en espera que sean destinados. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
CAMIÓN DE PASAJEROS ARRASTRÓ POR VARIOS METROS UN VEHÍCULO Un camión de la ruta 58 K, arrastró por varios metros a un vehiculo particular, sobre la carretera al campo militar, resultando una fuerte crisis nerviosa de sus ocupantes y daños en miles de pesos. (Noticias 7-B) 
 
SE VUELVE A RECONOCER A LOS CAMPESINOS: RLV Con una inversión de 2.3 millones de pesos, en beneficio de más de 260 familias de diversas comunidades, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera entregó recursos del programa de Empleo Temporal 2013 al tiempo de subrayar que a un año de servirle a los queretanos, se ha vuelto a reconocer al campo y sus campesinos. En la comunidad de La Barreta, delegación Santa Rosa Jáuregui, Roberto Loyola mostró la visión que ha impreso en un año a su gobierno con cercanía a los campesinos, recursos al campo y más herramientas e infraestructura para el temporal. "(…) Nuestras comunidades tienen recuperados sus caminos de saca y 12 bordos, con una inversión de 8.5 millones de pesos, todo esto nos permite hablar de un buen temporal para el campo del municipio de Querétaro", expresó. Por su parte, el delegado en Querétaro de la SEMARNAT, Oscar Moreno Alanís, dijo que estos apoyos representan un beneficio social y directo a los habitantes de las comunidades, asentando que tan sólo el municipio de Querétaro estará ejerciendo alrededor de 2 millones 300 mil pesos, en este programa de Empleo Temporal. Asimismo el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, agregó que en esta Cruzada sin Hambre, los grandes actores son los propios 
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ciudadanos, quienes con su talento y trabajo, abonan a una estrategia que ha marcado el Presidente Enrique Peña Nieto. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 6-A) 
 
PIDE LOYOLA 212 MDP Un total de 212 millones de pesos solicitó el presidente municipal Roberto Loyola Vera a la federación con la finalidad de inyectarle recursos a los rubros de cultura y deporte, razón por la cual sostuvo un encuentro con legisladores federales presidentes de las comisiones encargadas de impulsar estas áreas. Cuestionado respecto al encuentro que sostuvo el jueves pasado con Kamel Athie Flores, presidente de la Comisión de Agua Potable y Saneamiento, entre otros, el presidente municipal de Querétaro, aseguró que están por entregarle el Paquete Económico 2014 donde solicitarán 134 millones de pesos para el rubro de deporte y 78 millones para el de cultura. (Diario de Querétaro 9-A y Plaza de Armas 9)  
INSTALA LOYOLA EL CONSEJO MUNICIPAL DE LAS MUJERES Roberto Loyola, presidente municipal, al instalar al Consejo Temático Municipal de las Mujeres de Querétaro aseveró que como sociedad tenemos que aprovechar el gran baluarte que son las mujeres por su lealtad, congruencia y esfuerzo. Por su parte, la directora del Instituto municipal de las Mujeres, Marisol Kuri, explicó que este Consejo buscar ser un medio para fortalecer la democracia y promover la planeación y participación social en la gestión gubernamental. (Noticias 3-A y Plaza de Armas 9) 
 
COMBATE VEGA CARRILES EL ABANDONO ESCOLAR Para impedir que crezca la deserción escolar por falta de recursos, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, arrancó el programa Beca de Transporte Escolar con el que se beneficiará a 439 alumnos de secundaria y nivel medio superior para trasladarlos a través de 6 camiones y 2 camionetas a sus centros educativos en dos turnos escolares. El presidente municipal comentó que el costo de operación de estas unidades será menor para su administración luego de que el senador por Querétaro, Francisco Domínguez, consiguiera una dotación de diesel con PEMEX exclusivamente para El Marqués. (Diario de 
Querétaro 1-A, Noticias 8-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
ENTREGAN NUEVO ARCO TECHO EN TOLIMÁN El presidente municipal Edgar Montes Benítez, entregó un Arco techo en otra población de la zona indígena, en la escuela primaria “Rafael Rosales Rosains”, que será de beneficio para los 100 alumnos que acuden al plantel. A nombre de los alumnos y padres de familia, la directora de la escuela, agradeció a al autoridades municipales y al diputado local, Luis Bernardo Nava, para lograr dicho apoyo. (Noticias 7-A)  
NO SUBIRÁ PREDIAL EN EL MARQUÉS Se pretende ser solidario con la economía de los habitantes de El Marqués y no aumentar el predial para el próximo año, dijo el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, quien informó que ha aumentado la recaudación de este impuesto en cerca del 40% pero van contra morosos que adeudan hasta 60 millones de pesos en total, de los cuales 10 corresponden sólo al AIQ. (Diario de Querétaro 3-A y Plaza de Armas 10)  
DEBE EL AIQ 10 MDP DE PREDIAL Un aproximado de 10 millones de pesos debe AIQ por concepto de predial ante el municipio de El Marqués, derivado del rezago de alrededor de 5 años, informó el alcalde de la demarcación, Enrique Vega Carriles. Para disminuir esta deuda, el municipio contrató un despacho externo, el cual ofrecerá recomendaciones que permitan establecer un acuerdo de pago con el AIQ. (Plaza de Armas 10)  
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APRUEBAN QUERETANOS CONGELEN EL PREDIAL Ante la iniciativa de 13 alcaldes y 10 legisladores, de extracción priísta, para no incrementar el impuesto predial, queretanos percibieron favorable esta medida y comentaron que es primordial que las autoridades efectúen un informe real del modo en que se ejerce el dinero derivado de la recaudación de los contribuyentes; al mismo tiempo coincidieron en que la información deber ser compatible con los resultados observados por la ciudadanía. (a.m. 6-A)  
PIERDEN RECURSOS LOS MUNICIPIOS Tras realizar un balance de las pérdidas generadas por el fallo de la SCJN en el tema de la Ley de Hacienda Pública municipal de Querétaro, los ediles del PRI así como su dirigente, urgieron al Congreso local a generar la ley que les permita hacer frente a los amparos de los ciudadanos, ya que los municipios de San Juan del Río, Tequisquiapan y Colón han presentado pérdidas millonarias. Fabián Pineda Morales, edil de San Juan del Río, informó que la demarcación tiene entre 70 y 80 demandas al año, de las cuales actualmente tiene 6 juicios legales por 4 millones de pesos, por recursos de contribuyentes del municipio en cobros por del 25% adicional, traslado de dominio y de alumbrado público. (a.m. 6-A)  
HA DEVUELTO EL MARQUÉS 10 MDP: EV El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, informó que su demarcación ha devuelto hasta el momento 10 millones de pesos debido a amparos promovidos a raíz de la inconstitucionalidad de la Ley de Hacienda de los Municipios de Querétaro. Vega Carriles detalló que a la fecha se han pagado 20 millones de pesos, la mitad de ellos de las arcas municipales de El Marqués y el resto proveniente de la CFE. (Noticias 6-A)  
SE AMPARA TEQUISQUIAPAN PARA CONSERVAR SUS RECURSOS PÚBLICOS El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macias Trejo, informó que en su demarcación se han iniciado procesos de amparo en contra de los ciudadanos que han buscado mediante recursos legales no pagar los impuestos como traslado de dominio y predial, ya que aseguró se deben buscar estrategias para no afectar las finanzas públicas. (a.m. 6-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INVIERTE EL GOBIERNO 1,880 MDP EN OBRAS El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler aseguró que mil 880 millones de pesos es la bolsa estimada de recursos aplicables al cierre del 2013 para obra pública, desarrollo de infraestructura en comunicaciones terrestres y construcción de obra social par ala entidad. Dijo que los recursos provienen de diversas dependencias federales y del gobierno del Estado.  Detalló que el Secretario de Obras Públicas, Pío X Salgado Tovar, les habla de una inversión por ejercer de 950 millones de pesos que tienen que estar contratados a diciembre. (a.m. 3-A) 
 
FOMENTAN LOS PLANES Y HABILIDADES NEGOCIO Apoyar a los pequeños empresarios y emprendedores para que tengan elementos básicos para hacer un plan de negocios, que desarrollen fortalezas y áreas de oportunidad a través de habilidades gerenciales y y comerciales, para que desarrollen negocios, fue el objetivo del Taller de Emprendedurismo, impartido por la Consultora de Negocios NAFINSA, Ana Isabel Escobosa Reynosa, llevado a cabo en las instalaciones de la CANACOPE, delegación Querétaro. (a.m. 3-A) 
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TECNUM ENFRENTA BAJA DE SUS CLIENTES; DIVERSIFICA TRABAJO La proveeduría de autopartes de origen queretano Tecnum ha tenido bajas de dos importantes clientes en los últimos meses, debido al panorama de incertidumbre económica que vive el país, aseveró el gerente general de esa empresa, Guillermo Bonilla.  El gerente afirmó que la entidad tiene una característica muy importante que no se ve en otras regiones industriales del país, pues tiene en una distancia muy corta toda la proveeduría. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
GUSANO DESCORTEZADOR AFECTA 500 HECTÁREAS Así lo dio a conocer el delegado en Querétaro se la SEMARNAT, Óscar Moreno Alanis, quien subrayó que esta problemática se ha dado principalmente en los municipios de Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra y parte de Arroyo Seco. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
REPUNTA GANADERÍA EN UN 15 POR CIENTO Las recientes precipitaciones pluviales ocasionaron un repunte histórico en el sector ganadero que va del 10 al 15 por ciento, afirmó el presidente de la UGRQ, Miguel Ozores Irastorza, quien precisó, este beneficio lo registran sobre todo los productores de ganado bovino porque al haber más pastos hay más carne y más leche. (Diario de Querétaro 9-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 10-A) 
 
ESTUDIANTINA VARONIL Se llevó a cabo la cena de gala por el 50 Aniversario de la Estudiantina Varonil de la UAQ. Entre los invitados especiales estuvieron Aurelio Olvera Montaño, Juan Carlos Olvera, Andrés Garrido del Toral, entre otros. (Diario de Querétaro 3-5-élite) 
 
PIDE GILBERTO QUE LE TRIPLIQUEN PRESUPUESTO Urge triplicar el presupuesto destinado a las universidades públicas estatales que permita un crecimiento más homogéneo del país, pidió el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, después de participar en la inauguración del Primer Encuentro Nacional de Jóvenes por la Democracia “Educación y democracia: perspectivas jóvenes para México”.  Dijo que en México todavía tenemos espacios donde parece que la revolución nunca llegó. (Diario de Querétaro 3-A y Plaza de Armas 8) 
 
CONVENIO DE AIQ Y CONALEP PARA PRÁCTICA PROFESIONAL Miguel Inzunza Luque, Director del AIQ y Víctor Manuel Meza Sepúlveda, director General del CONALEP firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de formalizar la relación interinstitucional, a fin de realizar acciones en conjunto en beneficio de los estudiantes. (Noticias 4-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
DEL CONALEP, 70% SIGUEN LICENCIATURAS Se ha duplicado el número de alumnos egresados del CONALEP que deciden continuar sus estudios profesionales en Querétaro, al representar hoy el 70% de la matrícula, dio a conocer su director general, Víctor Manuel Meza Sepúlveda, durante la firma de convenio de colaboración con el AIQ, para el apoyo de prácticas profesionales. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
IDENTIFICA LA SEDATU NUEVAS RESERVAS PARA EL DESARROLLO URBANO La SEDATU realiza trabajos de manera coordinada con estados y municipios para identificar reservas territoriales, donde se puedan emprender desarrollos urbanos ordenados para prever futuros daños a viviendas por fenómenos meteorológico. El titular de SEDATU, Jorge Carlos Ramírez, ofreció un mensaje 
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durante la inauguración del Tercer Encuentro Regional con presidentes municipales que se realizó en esta ciudad de Querétaro. (Noticias 8-A) 
 
FESTEJA EL ISSSTE EL 2º ANIVERSARIO DE SU HOSPITAL GENERAL El ISSSTE llevó a cabo las Jornadas Conmemorativas del Segundo Aniversario del “Hospital General Querétaro”. El delegado Sergio Alberto Blanca Álvarez, destacó que el 5 de octubre del 2011 entró en funciones el “Hospital General Querétaro ISSSTE”, donde el 21 de febrero del 2012 se inauguró de forma oficial. (Noticias 5-A) 
 
MINIMIZAN IMPACTO POR NO APLICAR EL IVA Los 40 millones de pesos que se dejarían de recaudar si no se aprueba gravar con IVA colegiaturas, hipotecas y rentas “no significan un boquete importante” en el Presupuesto de Egresos de la federación, afirmó el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González. En tanto, el presidente del Colegio de Contadores Públicos, Sergio Ledesma, consideró que más que un desfalco fiscal, el cambio en la propuesta se convertiría en un “nivel de recaudación menor”. Además, el presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón, se pronunció a favor del IVA generalizado en alimentos y medicinas. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
PREVÉN GOLPE A PARQUES INDUSTRIALES El impacto negativo que tendrá la reforma hacendaria sobre las industrias maquiladoras de exportación (IMMEX) llegará también a los parques industriales. Esto porque el 80% de las maquiladoras instaladas en el país, rentan el espacio que ocupan y, la mayoría de ellas se instalan en parques industriales. Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la INDEX, explicó que existe la expectativa de que los corporativos que están afiliados a este organismo se trasladarán, de forma escalonada, a otros países. Entre los estados que concentran la mayor parte de los inmuebles que se rentan a las maquilas se encuentra Querétaro, con 474 millones de pesos, al primer semestre 2013, en renta de muebles e inmuebles por parte de IMMEX. (a.m. 6-Reforma) 
 
ACOSO VS 40% DE MUJERES El 40.4% de mujeres universitarias afirmó sufrir acoso laboral (conocido como "mobbing"); el 15.3% de parte de sus compañeros, 10.4% de jefes y el 14.8% de clientes, de acuerdo a un estudio titulado "Mobbing, fuente de improductividad laboral", para detectar acoso laboral en mujeres trabajadoras de 18 a 50 años con el fin de proponer acciones preventivas de este fenómeno en una organización y de ayuda a la víctima. El estudio fue realizado por la Coordinación de Empleo de la UAQ, en colaboración con Industriales de San Juan del Río y académicos de la Facultad de Contaduría y Administración. Lo anterior lo informó Ana Elena Barroso, titular de dicha Coordinación, quien destacó que este trabajo fue reconocido como uno de los 10 mejores en el "XVI Congreso Internacional sobre innovaciones en Docencia e Investigación en Ciencias Económico Administrativas", que organiza la Asociación de Profesores de Contaduría y Administración de México A.C. (APCAM), que tuvo lugar en Mazatlán, Sinaloa. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
VIOLENCIA, PRIMERA CAUSA DE VIOLENCIA EN MUJERES, ALERTA R. GONZÁLEZ ARIAS La violencia es la primer causa de muerte en las mujeres, estadística en la cual México ocupa un importante lugar, manifestó Rosario González Arias, maestra investigadora de la Universidad de Oviedo en España; esto en el marco del “VI Foro Internacional en Salud Mental y Adicciones”, el “IV Coloquio Internacional en Género y Violencia” y el “IV Congreso Nacional de Estudiantes de Posgrado en Enfermería”, celebrados en la UAQ. (Noticias 2-A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Señala que el Municipio de Querétaro ha devuelto a particulares cerca de 60 millones de pesos por un error cometido en la administración de Francisco Garrido, cuando el secretario de Gobierno, Alfredo Botello, no firmó la Ley Hacendaria Municipal y su publicación fue invalidada por la Corte. Cuentan que entre los beneficiarios de ese error está un destacado regidor panista que, vía tercero, ha obtenido la devolución de importantes sumas. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que él no cree en las casualidades, y por eso le llamó la atención que en los momentos definitorios en el andamiaje legal y en espera de las voluntades políticas que lleven a la creación del Instituto Metropolitano, dos de sus integrantes: Antonio Zapata y Enrique Vega, alcaldes panistas de Corregidora y El Marqués, enderecen duras críticas tanto al Gobierno Municipal de Roberto Loyola, como al Estatal de José Calzada. Ayer, Antonio Zapata exigió debatir con Roberto Loyola Vera el tema del Impuesto Predial y la postura de los alcaldes priístas de congelarlo en 2014. Por su parte, Enrique Vega Carriles dijo también ayer que el AIQ no ha pagado el Impuesto Predial, lo que fisura las arcas municipales de El Marqués. En este asunto, Vega Carriles debería ir con sumo cuidado porque al parecer hay un documento emitido por su propio ayuntamiento en el que condonan el pago del predial al Aeropuerto amparándose en una ley federal. “Por cierto, Vega Carriles sí está de acuerdo en congelar el predial”. Independientemente de estas críticas, el escenario político local demuestra que el 2015 está aquí. Finalmente, señala que en “La jugada final”, al presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, que no sabe si es de aquí o es de allá, un confundido.  “La Frase de la Semana”: “No subirá el predial: Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro. Martes 8 de octubre de 2013. Plaza de Armas”. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez mostró gran capacidad de convocatoria y organización en su Primer Informe Legislativo con la presencia de personajes de distintos partidos y unas 3 mil personas, reunidas en El Batán. “Es un gran prospecto para Corregidora”. Por otra parte, subraya que su amigo, y ahora Cronista del Estado, Andrés Garrido del Toral, le comentó que los legisladores no están obligados constitucionalmente a informar. Lo hacen los urgidos de notoriedad, dijo. En otro tema, en “Cine Plaza” señala: “Lluvia de hamburguesas: el Informe del senador Pancho Domínguez, hace una semana, que repartió tortas y jugos, con acarreo al canto, como en los viejos tiempos del PRI. Dirige: Ernesto Cordero”. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta sobre una plática que sostuvo con el empresario, político y priísta, El Pollo Torres Landa, quien presumió ante amigos, políticos, servidores públicos y comunicadores, que jamás dio un centavo para otro partido. Con la política en la sangre, hace poco más de un año compitió por la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro en una cuarteta que integraban Roberto Loyola Vera, Tonatiuh Salinas Muñoz, Manuel Pozo Cabrera y él. Comenta que el regidor capitalino y dirigente municipal del PRI en Querétaro Luis Cevallos, convalece luego de una delicada intervención quirúrgica que se le practicó el jueves en un hospital de la Ciudad de México. (Plaza de Armas 2) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Recuerda el calvario que han vivido en Tequisquiapan y la región a causa de las ladrilleras que además son importante fuente de ingresos, pero un foco de contaminación considerable para los habitantes. Publica la opinión de un lector, Carlos Ochoa Pérez, quien considera que el problema de contaminación ocasionado por las ladrilleras, es al igual que muchos otros en materia ambiental, desatendidos por las diversas autoridades encargadas del cuidado y vigilancia del medio ambiente, principalmente por cuestiones políticas. Considera 
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que uno de los factores que inciden en que estas problemáticas se mantengan, es la falta de preparación de los funcionarios encargados del medio ambiente, que han llegado al puesto por ser gentes cercanas a los círculos del poder que colocan ahí porque políticamente no tienen un valor estratégico y están lejos de grillas y jaloneos. Están ahí para que no estorben.  Eso es grave. “Tengo información concreta (que de hecho es pública) que si le interesa se la puedo hacer llegar para que pueda ser difundida”. Se extraña porque a los diputados del PAN se les ocurrió desde antes fijar una tasa única para el cobro del impuesto predial; dicen que es prácticamente lo mismo que congelarlo, como sugieren los priístas. El hueso es el hueso. (Diario de 
Querétaro 3-A)  
ASTERISCOS Desde noviembre de 2011 se iniciaron los trabajos de rescate del histórico Portal del Diezmo en San Juan del Río, incluyéndose una inversión del gobierno del estado para adquirir el inmueble. Durante la gestión de Gustavo Nieto Chávez se presupuestó 100 millones de pesos de los cuales se han obtenido 55. En diciembre del 2012 llegaron 25 millones. Ahora, Fabián Pineda Morales confirmó la obtención de otros 30 millones de pesos… gracias al diputado del PVEM, Ricardo Astudillo. “Calladitos”, así se habían mantenido la mayoría de los presidentes municipales queretanos sobre el asunto de las pérdidas económicas reportadas en sus arcas, debido a las devoluciones económicas que tuvieron que hacer por los amparos que decenas de ciudadanos y empresas tramitaron gracias a la declaratoria de inconstitucionalidad de la Ley de Hacienda de los Municipios. En Tequisquiapan, por ejemplo, Antonio Macías reportó 4 millones de pesos reintegrados, mientras que Colón lleva tres. En movimiento se encuentra el presidente del PRI en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien ha abrazado la causa del paquete de reformas constitucionales propuesto por el mandatario del país, Enrique Peña Nieto. Ayer se reunió con media centena de empresarios locales ante quienes se afanó para convencerlos de las bondades del paquete referido. Más aún, afirmó que de aprobarse la propuesta, la economía nacional tomará un nuevo impulso en beneficio de todos. Los aires de la transparencia parece ser que empiezan a soplar cerca de la Casa Mota. Por fin, los diputados creen que sería conveniente que la ESFE que preside Rafael Castillo Vandenpeereboom, vigile el destino que le dan a los 170 mil pesos que reciben cada mes, procedentes del erario público, en calidad de prerrogativas y que hasta ahora no tiene obligación de reportar. Braulio Guerra Malo planteó esta posibilidad que sería bueno se concretara. En el primer informe de actividades del diputado federal Ricardo Astudillo Suárez quedó muy claro que el verde-ecologista ha tejido una sólida alianza con el PRI. La asistencia de casi todos los alcaldes priístas, de senadores, diputados federales y locales del tricolor y hasta el intercambio de adulaciones entre Ricardo y varios del PRI, deja claro que Astudillo es su candidato.  Una vez agotado el plazo legal para promocionar sus acciones y su imagen, con motivo de la rendición de su primer informe de actividades, el senador de la República, Francisco Domínguez Servién realizó varias reuniones en diversos puntos de la entidad. Vencido el plazo, sin embargo, continúa con su febril actividad. El lunes se reúne con estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, con quienes debatirá la Reforma Fiscal. Hablando de la UAQ, hoy reaparece en un acto público, el excandidato a rector de esta institución y expresidente candidato del PRD a la alcaldía capitalina, el catedrático Marco Antonio Carrillo Pacheco. Dicta una conferencia en el primer Encuentro Nacional “Educación y Democracia: Perspectiva jóvenes para México”. Estará acompañado, ni más ni menos que por Carlos Navarrete Prida, aspirante a la dirigencia nacional perredista. (a.m. 1-A) 
 
SIN DISTINCIÓN DE COLORES Por María Alemán Muñoz Castillo  Comenta que esta semana los presidentes municipales emanados del PRI en el estado, acordaron en bloque, con apoyo de los legisladores federales del mismo partido, no incluir incremento alguno en el impuesto 
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predial en el paquete económico de la Ley de Ingresos del 2014, como una medida de apoyo a la economía de las familias queretanas. Dice que lo anterior ha generado infinidad de comentarios de distintos actores políticos, quienes han tachado la determinación de electorera, oportunista y más. Lo cierto es que a los ciudadanos, quienes responsablemente pagan su impuesto predial, poco les importa lo que entre unos y otros puedan decirse, siempre y cuando el beneficio se vea reflejado en sus bolsillos. Considera que en esta política que los ciudadanos hoy demandan, sería bueno que sin distinción de colores se sumaran esfuerzos en estrategias de este tipo.  Los resultados de una administración pública deben reflejarse en las condiciones de vida de su gente y no en aprovechamientos personales de quienes ostentan el poder. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
REFLEXIONES Por José Luis González Garibay  Apunta que por ahora todos los presidentes municipales emanados del PRI decidieron no incrementar el costo del impuesto predial, pero Toño Zapata dice que eso es una acción electorera, pregunta: ¿y usted qué piensa hacer? Comenta que ojalá y alguien pudiese contestarle una inquietud que ya fuera planteada por el estudioso del derecho Enrique Mandujano en el Noticiero Integra con el director de ese espacio Aurelio Peña, ¿Cuáles fueron los que los integrantes del Congreso encontraron en el Titular de la ESFE para haberlo ratificado 7 años más al frente de esa encomienda, cuando es evidente que no cumplió con su responsabilidad ya que constitucionalmente se establece que los funcionarios que son producto de la elección popular y democrática sólo pueden ser llamados a juicio político durante el ejercicio de sus funciones o bien cuando hayan ejercitado la acción legal que corresponda, antes de que cumplan un año de haber dejado el encargo?, luego entonces los anteriormente presidentes municipales de Jalpan, de Colón, de Tequisquiapan y de El Marqués, difícilmente podrán ser sancionados por todas las anomalías que fueron reportadas y detectadas durante la entrega-recepción de sus administraciones. Destaca que al respecto, el presidente del PAN en Querétaro exhibió su molestia porque a su criterio era un linchamiento en contra de su partido y de tres distinguidos militantes, destaca el columnista que no sería importante que de una vez por todas los partidos políticos aplicaran sus propias normas para sancionar a quienes desde un cargo de elección popular e incluso siendo militantes partidistas y operando una responsabilidad administrativa, abusan del poder y lucran con él, en ambos casos los dos partidos políticos involucrados deberían iniciar el procedimiento interno y expulsarlos, ya que es evidente qué es lo que procede. José Luis González Garibay destaca que el senador de extracción panista Francisco Domínguez, el próximo lunes 14 de octubre estará como invitado del Consejo Universitario de la UAQ, donde expondrá su particular punto de vista en relación a la propuesta del gobierno federal de la Reforma Energética, pero que de antemano se sabe que los maestros universitarios agremiados en el SUPAUAQ están totalmente en contra de la propuesta presentada por el Presidente Enrique Peña Nieto. Apunta que le parece que no será sencilla su comparecencia, pero también destaca la necesidad de que los representantes priístas y de otros partidos puedan hacer un ejercicio parecido ya que con anterioridad el PT con el senador Manuel Bartlet ya lo hizo, el columnista confía en que su amigo Enrique Burgos tome cartas en el asunto. José Luis González Garibay apunta que hablando de Jesús Rodríguez, abiertamente ha mencionado que participará al interior del PRI para obtener la candidatura al Gobierno de Querétaro en el 2015, y que es curioso mencionar que mientras él se desempeñó como secretario de gobierno de Querétaro, el actual presidente del CEN del PRI César Camacho Quiroz, cubría la Secretaria de Gobierno en el Estado de México, en la época en que México fue gobernado por Acción Nacional, los gobernantes estatales de extracción priísta, formaron un bloque para trabajar unidos, y el actual delegado del PRI en Querétaro en unión con Jesús Rodríguez, ambos en esa época presidentes del PRI en Guanajuato y Querétaro, solicitaron y obtuvieron que a la conferencia de gobernantes priístas pudieran sumarse los presidentes de los comités del PRI en los estados donde este partido era 
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oposición y fueron aceptados, el columnista insiste que es curiosa la recopilación de datos y muchos otros que favorecen a las aspiraciones del abogado general de la Comisión de Electricidad.  José Luis González Garibay recuerda que el pasado domingo desde antes de las 7 de la mañana la ciudad se vistió de fiesta, ya que acudieron más de 20 mil deportistas a participar en el maratón de Querétaro, y que es probable que en algunos casos se haya generado cierto grado de incomodidad por el cierre de calles, pero pensándolo un poquito y reflexionando ha dejado un beneficio económico a la hotelería y gastronomía de Querétaro. (Plaza 
de Armas 7) 
 
BAJO RESERVA Hay retrocesos que valen la pena y uno de ellos podría presentarse en la Auditoría Municipal de Fiscalización de Querétaro. Resulta que el próximo lunes, Carlos Rentería, presentará ante la Secretaría del ayuntamiento una propuesta de modificación al reglamento orgánico para extender el periodo del auditor de tres a cuatro años.  Tal vez muchos no lo sepan pero este modelo fue aplicado en el año 2005, pero solo una administración lo mantuvo para nuevamente modificarlo. Esta propuesta es confiable porque llegará el punto en que el auditor convivirá con una administración que no eligió o lo eligieron… Sin duda aumentar la periodicidad del titular es una buena herramienta para rendir y fiscalizar las cuentas. Una vez más el diputado Juan Alvarado, del Partido Nueva Alianza, se hizo notar… pero por su ausencia en la reciente rueda de prensa que ofrecieron los legisladores de San Juan del Río, en la cual anunciaron la venta de un terreno a la empresa LG. Al diputado se le ha visto en el municipio de Pedro Escobedo haciendo “trabajo de presentación”. Incluso, en las redes sociales ha presumido sus actividades en las escuelas primarias de la demarcación. Muchos consideran que al diputado se le perdió la brújula, además que en pocas ocasiones se le encuentra en su oficina. Quien no parece concluir sus actividades con motivo de su primer informe legislativo es el senador Francisco Domínguez Servién. Esta semana el queretano ha recorrido varios municipios, algunos en la Sierra Gorda, e incluso ha reunido a jóvenes universitarios para platicarles acerca de su trabajo en el Senado de la República. En particular, la UAQ tiene “las puertas muy abiertas” para recibir al ex alcalde, pues nos confirman que el próximo lunes estará en el auditorio “Fernando Díaz Ramírez”, en el Centro Universitario, donde hablará de la reforma energética. En todos los lugares se le ha visto acompañado por Sonia Rocha Acosta, su suplente, y el diputado federal, Alfredo Botello Montes.  Con éxito presentó el diputado del PVE, Ricardo Astudillo Suárez, su primer informe legislativo. “Este reto inició en el 2012”, dijo ante políticos tricolores, verdes y azules. Astudillo no se ha descartado para buscar la presidencia municipal de Corregidora, aspiración que para muchos no es desconocida. El edil Antonio Zapata no pudo acompañar al legislador que representa su distrito, pues acudió a la ciudad de Nuevo León a la Sesión del Comité Ejecutivo de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC). Ya se pondrán al tanto. En San Juan de Río, donde parecía todo definido para el PRI rumbo a las elecciones del 2015, el panorama va cambiando diariamente.  Cada vez son más fuertes las voces que señalan que para este municipio el tricolor tiene dos gallos: depositados en un hombre y una mujer. Habrá que cuestionar a un diputado local, y a la coordinadora de Soluciones, Tania Ruiz, al respecto. Lo que resulta obvio es que el partido está activo y busca consolidar, en San Juan del Río, una estructura capacitada, además de engrosar sus filas.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Apunta: ¿Palomo de dónde vienes? Reaparecido: Fabián Pineda acudió este viernes al Informe Legislativo del diputado federal de su distrito, Ricardo Astudillo. El presidente municipal de San Juan del Río administra mucho sus apariciones y, después de tanto buscarla, como que empieza a pesarle la presidencia municipal. Hay focos ámbar en el tablero tricolor. En SJR se puede perder o ganar el Estado. (Plaza de Armas 1) 
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ACÁ LA SIERRA Por Gilberto Ledesma  Apunta que vaciado los pleitos que se están dando en las redes sociales entre políticos del PRI y del PAN, allá en Jalpan, en donde Rigoberto Torres y Michel Torres, se están dando con todo en el Facebook… Ni hablar, son tiempos modernos. (Noticias 7-A) 
 
EDITORIAL “SENSIBILIZACIÓN” La realización de una segunda edición de la Agro Expo Infantil 2013: Del Campo a mi Casa, constituye una propuesta afortunada, pues cumple con el objetivo de sensibilizar a los niños sobre una parte de la realidad que por alguna razón ha dejado de estar presente en sus vidas. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Se presenta la foto del camino a Mompaní donde se aprecian encharcamientos en la calle. La pregunta: “¿Se cruza en panga?” La opinión: “no es para tanto, pero estos encharcamientos llevan meses, este tramo de la vialidad está totalmente deteriorado y quienes tienen la necesidad de circular por ahí, enfrentan riesgos para sus unidades. Bien vale la pena que las autoridades del ramo, se den una vueltecita”. (Noticias 10-A) 
 
GENTE BONITA Por Nicte-Há Rico  Comenta que el viernes, el Sistema Estatal DIF presenta un desfile de modas con la marca MAKA en el Museo de Arte. Mostrarán vestidos y accesorios, de diversos diseñadores. Señala que el día de hoy Sandra Albarrán de Calzada se congrega con un grupo de mujeres en Tequisquiapan para lo que es la Cabalgata por la Mujer, donde harán un recorrido en silencio portando blusa rosa, llevando el mensaje de que se cuiden y protejan del cáncer.  (Diario de Querétaro 16-élite) 
 
CARTÓN “PIEDRITA” Pepe Gómez dibuja un pie caminando, que usa el zapato “PRD Querétaro” dentro del cual, también está metido Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien dice: “Voy a proponer en el Partido que dejemos atrás a caciques y líderes hegemónicos. Son como Piedras en el zapato”. (Diario de Querétaro 3-A)  
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